
Protokoll der Jahreshauptversammlung des DTK von 1888 e. V., 
Gruppe Peine-Meinersen

Veranstaltungsort: Sportklause Eddesse, Dollberger Str. 1, 31234 Edemissen-Eddesse

Veranstaltungsdatum: 25.02.2018

Beginn: 15 Uhr

Tagesordnung zur Jahreshauptversammlung

1. Begrüßung (1. Vorsitzender)

2. Gedenken der Verstorbenen (1. Vorsitzender)

3. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit (1. Vorsitzender)

4. Genehmigung und Beschluss der Tagesordnung (1. Vorsitzender)

5. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung vom 12.02.2017 
(Schriftführer)

6. Bericht des 1. Vorsitzenden

7. Bericht Zuchtwart

8. Bericht Schatzmeister

9. Tätigkeitsberichte von Gruppenveranstaltungen

a. Jagdgebrauchsprüfungen & BHP (Vergabe der Wanderpokale)

b. Ausstellungen

c. Vergnügungen

10.Bericht Kassenprüfer 

11.Entlastung des Vorstandes (Kassenprüfer)

12.Bekanntgabe, Diskussion und Verabschiedung der Änderungen der Vereinssatzung

13.Übertragung des Vereinsvermögens

14.Wahl eines Wahlleiters 

15.Wahl des Vorstandes sowie des erweiterten Vorstandes 

16.Wahl der Kassenprüfer

17.Anträge zur Mitgliederversammlung

18.Verschiedenes

Protokoll zur Jahreshauptversammlung

Top 1
Marco Sodemann begrüßt alle anwesenden Mitglieder und stellt den Beginn der Veranstaltung um 
15:20 fest. Für die mitgebrachten Kuchenspenden wird sich bedankt. Die Protokollführung erfolgt 
durch den Schriftwart Dr. Friederike von und zur Mühlen 
Eine Anwesenheitsliste wird herumgegeben, in die sich alle Anwesenden eintragen, bei der 
Versammlung sind 28 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, ein Mitglied kommt vor Top 13 dazu (s. 
Anwesenheitsliste). 

Top 2
Bereits Anfang des Jahres 2017 ist Herr Friedrich verstorben. Des Weiteren ist das ehemalige Mitglied



der Gruppe Helga Barghorn verstorben. Zum Gedenken der Verstorbenen wird eine Gedenkminute 
eingelegt. 

Top 3
Der fristgerechte Zugang der Einladung an alle Mitglieder wird festgestellt. Die Einladung war 
ordnungsgemäß. Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. 

Top 4
Die Tagesordnung wird bekannt gegeben. Anträge zur Änderung der Tagesordnung erfolgen nicht. 
Keine Anmerkungen. Die Tagesordnung wird von der Versammlung genehmigt.

Top5
Der Schriftwart Dr. Friederike von und zur Mühlen verliest das Protokoll der Jahreshauptversammlung 
2017. Das Protokoll wird von der Versammlung genehmigt.

Top 6
Alle Informationen aus dem Vorstand und über die Gruppe bzw. das Gruppenleben erfolgen über das 
Jahr schriftlich in quartalsweise versandten Rundschreiben. Im Laufe der vergangenen Jahre wurden 
in der Gruppe einige Aktivitäten durchgeführt, die die finanzielle Situation insbesondere im Hinblick auf
einen möglichen Rückbau des Gruppengeländes am Ende des Pachtvertrages entspannt haben. Das 
Gruppenvermögen betrug 2014 noch 5538,17 €. Neben einer Vermehrung des Gruppenvermögens 
auf 10400,50 € kann 2017 auch eine Steigerung der Mitgliederzahlen von 40 auf 86 vermerkt werden. 
Der Pachtvertrag für das Gruppengelände wurde um 15 Jahre verlängert. 
Im letzten Jahr wurde die Zwingeranlage für die Schliefenfüchse ausgebaut. Die Schliefenanlage wird 
stark frequentiert genutzt, von Gruppenmitgliedern aber auch von Externen sowie von anderen 
Erdhunderassen. Neben dem Üben mit den Hunden werden auch eine Menge Prüfungen auf unserer 
Anlage durchgeführt. Zusätzlich wurde auf dem Gelände in vielen Arbeitsstunden und der Initiative 
einzelner Gruppenmitglieder (Zeit, Spenden) einiges an der Hütte und dem Gelände gemacht (z. B. 
Licht, Heizung, Geräteschuppen). Bereits auf den letzten Klönabenden wurde angesprochen, dass die
Posten im Vorstand bzw. erweiterten Vorstand zurzeit auf sehr wenigen Schultern verteilt sind. Daher 
ist es unbedingt nötig, dass weitere Gruppenmitglieder sich in der Vorstandsarbeit engagieren.

Top 7
Karl-Heinz Thiele berichtet aus dem Amt des Zuchtwartes. Im vergangenen Jahr fielen in der Gruppe 
Peine-Meinersen 4 Würfe Rauhaar-Teckel mit insgesamt 15 Welpen und 1 Wurf Langhaar-Teckel mit 
7 Welpen. Bei keinem Welpen wurden Zuchtbeobachtungen gemacht.
Seit dem 1.1.2018 gibt es im DTK eine Zuchtwartordnung, die der NTK für die zugehörigen Gruppen 
übernommen bzw. ausgeweitet hat. Darin ist unter anderem festgelegt, dass Zuchtwarte Würfe in der 
Verwandtschaft (bis 3. Verwandtschaftsgrad, sowohl direkte als auch angeheiratete) nicht mehr 
abnehmen dürfen. In diesem Fall muss eine Anfrage an den Landeszuchtwart (zurzeit Frau Preuss) 
für die Zuteilung eines externen Zuchtwartes gestellt werden, der dann den Wurf abnehmen kann. Des
Weiteren haben Zuchtwarte die Pflicht, an Zuchtwartschulungen, die vom Landeszuchtwart angeboten
werden, teilzunehmen. Bisher wurden 2 Zuchtwartschulungen mit den Themen „Suchenarbeit des 
Schäferhundes“ und „Übertragung von Krankheiten durch Zecken“ angeboten. Karl-Heinz Thiele ist 
nicht bereit, weiterhin als Zuchtwart der Gruppe Peine-Meinersen zur Verfügung zu stehen. Um 
Zuchtwart zu werden, muss zunächst ein Lehrgang gemacht werden und es muss Zuchterfahrung 
vorliegen. Im Rahmen dieser Diskussion wird die Möglichkeit des Wechsels der Mitgliedschaft bei 
einem Landesverband diskutiert.
Der Bitte, weiterhin als Zuchtwart für die Gruppe zur Verfügung zu stehen, widerspricht Karl-Heinz 
Thiele.
Marco Sodemann dankt Karl-Heinz Thiele für die geleistete Arbeit in den langen Jahren als Zuchtwart.

Top 8
Der Schatzmeister Birka Sodemann berichtet über die finanzielle Situation der Gruppe und die 
Zahlungsbewegungen im Kalenderjahr 2017. Im Kalenderjahr 2017 wurde ein Einnahmenüberschuss 
von 1029,74 € erzielt. Einnahmen von Ausstellungen, die die Gruppe im Jahr 2017 veranstaltete, 
betrugen 1214,78 €, die Einnahmen von durchgeführten Prüfungen betrug 1001,50 €.
Zusätzlich wird der Bestand der Gruppe am 18.02.2018 mit insgesamt 10400,50 € bekannt gegeben. 
Eine Spende von 50,00 € ging für die Bauanlage ein.



Top 9
a) Jagdgebrauchsprüfungen und BHP
In den Jahren 2014 – 2017 wurden insgesamt 42 Prüfungen mit 211 Teckeln durchgeführt. Auch 
andere Hunderassen nahmen an Prüfungen der Gruppe teil und weiterhin wurden auch Naturarbeiten 
und Naturleistungsabzeichen gemacht. Der Schwerpunkt bei den Prüfungen liegt in der Gruppe bei 
der Bauarbeit.
Die Vergabe der Wanderpokale erfolgte wie folgt:
- Schönster Teckel: Christel vom Lahberg, Christel, V2 in Wendeburg;
- Erfolgreichster Schweißhund: Vivaldi vom Bornbruchsmoor FCI; SchwhK20, 92 Punkte, 1. Preis
- Erfolgreichster Jagdgebrauchsteckel: Vivaldi vom Bornbruchsmorr FCI; (Sp/J, BhFK95/J, ESw/J, 
SchwhK20)
- Erfolgreichster Teckelführer: Friederike von und zur Mühlen mit Christel vom Lahberg (ESw, BhFK 
95, VP)
- Erfolgreichster Teckel der Schweißprüfung: Vivaldi vom Bornbruchsmoor FCI, 92 Punkte, 1. Preis
- Erfolgreichster Stöberhund: Vivaldi vom Bornbruchsmoor FCI, ESw/J
- Erfolgreichster Begleithund: Madita vom Distelbusch, BHP-G 159 Punkte, 3. Preis

b) Ausstellungen
Spezialausstellung am 18.03.2017 in Sophiental. Frau Werner richtete insgesamt 48 Hunde, davon 
wurden 32 V, 10 sehr gut, 1 gut, 1 GGD, 2 VV, 0 VS, 0 WV, 0 NGGD, 0 o. B. vergeben. 2 Veteranen, 
kein Hund startete in der Ehrenklasse. 
Am 18.03.2017 wurde eine Zuchtschau veranstaltet. Frau Werner richtete an diesem Tag insgesamt 
10 Hunde mit 4 V und 6 sehr gut.

c) Vergnügungen
Die Grünkohlwanderung wurde am 29.012017 mit 14 Personen gemacht. Beim Grillen zu Himmelfahrt
nahmen 13 Personen teil. Am 11.06. wurde das Spargelessen mit 26 Personen bei Hörnings gemacht.
Im September wurde noch einmal an der Hütte gegrillt, hier waren 25 Personen dabei. Zum 
Jahresende wurde das traditionelle Gänseessen am 02.12. mit guter Beteiligung veranstaltet.

Top 10
Die Prüfung der Kasse erfolgte am 18.02.2018 bei Birka Sodemann. Die beiden Kassenprüfer 
Christian Reimann und Alexandra Dehmel prüften die Bewegungen und Belege. Christian Reimann 
berichtet von der Kassenprüfung. Alle Belege seien vorhanden und die Kasse sei ordentlich geführt. 

Top 11
Christian Reimann stellt den Antrag auf Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstandes. Die 
Abstimmung erfolgte per Handzeichen. Der Antrag wird mit 26 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen 
abgestimmt und der Vorstand einstimmig (28 stimmberechtige Mitglieder haben abgestimmt) entlastet.

Top 12
Die Satzung der Teckelgruppe Peine-Meinersen e. V. wurde mit der Einladung zur 
Jahreshauptversammlung an alle Mitglieder versandt. Es gingen keine Anträge, Änderungen oder 
Anmerkungen vor der Versammlung ein. Da allen Mitgliedern die Satzung bereits vor der 
Versammlung vorlag, wird auf der Versammlung auf ein Verlesen der Satzung verzichtet. Nachdem 
auch auf der Versammlung keine Fragen und Anträge gestellt werden, wird die Satzung zur 
Abstimmung gestellt. Die Abstimmung erfolgt per Handzeichen. Die Satzung wird einstimmig (27 Ja, 1
Enthaltung; 28 stimmberechtigte Mitglieder) verabschiedet. Die Gründungsmitglieder unterzeichnen 
die Satzung.

Top 13
Am 18.02.2018 wurde das Vereinsvermögen im Rahmen der Kassenprüfung mit 9956,89 € auf dem 
Konto und 443,61 € in der Barkasse festgestellt. Insgesamt ergibt sich daraus ein Gesamtvermögen 
von 10400,50 €. Die Abstimmung erfolgt per Handzeichen. Der Übertragung des Vereinsvermögens 
wird einstimmig ohne Enthaltungen zugestimmt.

Top 14
Die Wahl des Vorstandes erfolgt per Handzeichen. Werden zwei Vorschläge gemacht, so wird per 
Stimmzettel abgestimmt. Arno Vollhardt wird als Wahlleiter vorgeschlagen. Die Abstimmung erfolgt 
per Handzeichen. Er wird einstimmig (29 Ja-Stimmen, 29 stimmberechtige Mitglieder) gewählt.



Top 15
Bei den Wahlen sind 29 stimmberechtige Mitglieder vor Ort. Die Abstimmung aller Wahlen der Ämter 
erfolgt per Handzeichen. 
Zum 1. Vorsitzenden wird Marco Sodemann vorgeschlagen. Marco Sodemann stellt sich zur Wahl. 
Marco Sodemann wird einstimmig mit 29 Ja-Stimmen (29 abgegebene Stimmen insgesamt) gewählt 
und nimmt die Wahl an. 
Die weitere Wahlleitung übernimmt der 1. Vorsitzende.
Für die Wahl des 2. Vorsitzenden wird Jürgen Stanze vorgeschlagen. Jürgen Stanze stellt sich zur 
Wahl. Jürgen Stanze wird einstimmig mit 29 Ja-Stimmen (29 abgegebene Stimmen insgesamt) 
gewählt und nimmt die Wahl an. 
Für die Wahl zum Schatzmeister wird Birka Sodemann vorgeschlagen. Birka Sodemann stellt sich zur 
Wahl. Birka Sodemann wird mit 28 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung (29 abgegebene Stimmen 
insgesamt) gewählt und nimmt die Wahl an.
Für die Wahl zum Schriftwart wird Friederike von und zur Mühlen vorgeschlagen. Friederike von und 
zur Mühlen stellt sich zur Wahl. Friederike von und zur Mühlen wird mit einer Enthaltung und 28 Ja-
Stimmen (29 abgegebene Stimmen insgesamt) gewählt und nimmt die Wahl an.
Das Amt des Zuchtwartes bleibt vakant. Dieser wird nicht gewählt, er kann vorgeschlagen werden.
Für die Wahl des Obmannes für Jagdgebrauch wird Marco Sodemann vorgeschlagen. Er stellt sich 
zur Wahl. Marco Sodemann wird einstimmig mit 29 Ja-Stimmen (29 abgegebene Stimmen insgesamt)
gewählt und nimmt die Wahl an.
Für die Wahl des Obmannes für Ausstellungswesen wird Friedhelm Meißner vorgeschlagen. Er stellt 
sich zur Wahl. Friedhelm Meißner wird mit einer Enthaltung und 28 Ja-Stimmen (29 agbegebene 
Stimmen insgesamt) gewählt und nimmt die Wahl an.
Für die Wahl des Obmannes für Öffentlichkeitsarbeit wird Annette Wilkens vorgeschlagen. Annette 
Wilkens stellt sich zur Wahl. Annette Wilkens wird einstimmig mit 29 Ja-Stimmen (29 abgegebene 
Stimmen insgesamt) gewählt und nimmt die Wahl an.
Für die Wahl des Obmannes für Begleithundewesen wird Karola Kobbe vorgeschlagen. Sie stellt sich 
zur Wahl. Karola Kobbe wird einstimmig mit 29 Ja-Stimmen (29 abgegebene Stimmen insgesamt) 
gewählt und nimmt die Wahl an.
Für die Wahl des Jugendwartes wird Birka Sodemann vorgeschlagen. Sie stellt sich zur Wahl. Birka 
Sodemann wird einstimmig mit 29 Ja-Stimmen (29 abgegebene Stimmen insgesamt) gewählt und 
nimmt die Wahl an.
Für die Wahl des Schliefenwartes wird Thomas Klaar vorgeschlagen. Thomas Klaar stellt sich zur 
Wahl. Thomas Klaar wird einstimmig mit 29 Ja-Stimmen (29 abgegebene Stimmen insgesamt) 
gewählt und nimmt die Wahl an.
Für die Wahl des Schliefenwartes wird Jürgen Stanze vorgeschlagen. Er stellt sich zur Wahl. Jürgen 
Stanze wird einstimmig mit 29 Ja-Stimmen (29 abgegebene Stimmen insgesamt) gewählt und nimmt 
die Wahl an.
Für die Wahl des Fuchswartes wird Karl-Heinz Thiele vorgeschlagen. Er stellt sich zur Wahl. Karl-
Heinz Thiele wird einstimmig mit 29 Ja-Stimmen (29 abgegebene Stimmen insgesamt) gewählt und 
nimmt die Wahl an.
Für die Wahl des Vergnügungswartes wird Christa Stanze vorgeschlagen. Sie stellt sich zur Wahl. 
Christa Stanze wird einstimmig mit 29 Ja-Stimmen (29 abgegebene Stimmen insgesamt) gewählt und 
nimmt die Wahl an.
Für die Wahl des Vergnügungswartes wird Jürgen Stanze vorgeschlagen. Er stellt sich zur Wahl. 
Jürgen Stanze wird einstimmig mit 29 Ja-Stimmen, (29 abgegebene Stimmen insgesamt) gewählt und
nimmt die Wahl an.
Für die Wahl des Platzwartes wird Uwe Gorray vorgeschlagen. Er stellt sich zur Wahl. Uwe Gorray 
wird einstimmig mit 29 Ja-Stimmen (29 abgegebene Stimmen insgesamt) gewählt und nimmt die Wahl
an.
Für die Wahl des Platzwartes wird Bernd Hoffmann vorgeschlagen. Er stellt sich zur Wahl. Bernd 
Hoffmann wird einstimmig mit 29 Ja-Stimmen (29 abgegebene Stimmen insgesamt) gewählt und 
nimmt die Wahl an.

Top 16
Zwei Kassenprüfer müssen gewählt werden. Die Abstimmung erfolgt per Handzeichen. 
Christian Reimann wird für das Amt des Kassenprüfers vorgeschlagen. Christian Reimann stellt sich 
zur Wahl. Christian Reimann wird mit 1 Enthaltung und 28 Ja-Stimmen (29 abgegebene Stimmen 



insgesamt) gewählt und nimmt die Wahl an.
Arno Vollhardt wird für das Amt des Kassenprüfers vorgeschlagen. Arno Vollhardt stellt sich zur Wahl. 
Arno Vollhardt wird mit einer Enthaltung und 28 Ja-Stimmen (29 abgegebene Stimmen insgesamt) 
gewählt und nimmt die Wahl an.

Top 17
Es werden keine Anträge gestellt.

Top 18
Im Rundschreiben wird eine Vermittlung von Stellen für Hunde in Pflege bzw. Urlaubspflege 
angeboten. Herr Dr. Jung bietet die Möglichkeit der Aufnahme von Hund(en) in diesen Fällen an.

Für die jagdlichen Prüfungen sowie für das Üben werden immer wieder Reviere gesucht. Hier erfolgt 
die Bitte an alle Mitglieder, sich umzuhören bzw. in verschiedenen Revieren einmal zu fragen.

Für die VP im März sind 5 Hunde gemeldet, 3 davon sind aus der eigenen Gruppe.

Der 1. Vorsitzende Marco Sodemann schließt die Versammlung um 17:25 Uhr.

Abbensen, den 18.03.2018

Schriftwart 1. Vorsitzender


